



viva *málaga* costa del sol

vivamálaga.net



Actualidad | España

Sin perdón

El candidato de Bildu sigue sin calificar a ETA de terrorista **P6**

ALDAKETA DA ORAIN

SANIDAD Asegura que se necesita incrementar la plantilla con 98 plazas más de médicos de familia y 10 pediatras en atención primaria **P2**

SMM pide 100 médicos y 10 pediatras más en Málaga y el Guadalhorce

DÉFICIT ESTRUCTURAL El Sindicato Médico recuerda que el incremento de plazas de medicina de familia y pediatría, que se autorizó en 2022, aún no se ha efectuado **EXIGENCIAS** Piden una dotación presupuestaria por vía de urgencia para todas las plazas ya autorizadas al Distrito Sanitario Málaga-Valle del Guadalhorce



Formados en materia de seguridad

Miles de alumnos de centros educativos malagueños asisten en la Plaza de Toros al X Encuentro con Escolares organizado por la Policía Nacional **P4** OLMEDILLA

Mata a su casero y hiere a su novia para no ser delatado

Un hombre de 34 años ha sido detenido en Fuengirola por apuñalar mortalmente a su casero y herir a su novia supuestamente para no ser delatado por otro homicidio anterior **P3**



EFE/JORGE ZAPATA

Sanz lamenta que Puente "sólo dé malas noticias" a Andalucía

El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, lamentó ayer que el ministro Puente "sólo venga a dar malas noticias a Andalucía", y que la Junta no cuente con un Gobierno central que sume **P5**

Sumario

Funcionarios
División por el acuerdo entre Justicia, CSIF y UGT

Movilizará el día 23 a los otros tres sindicatos **P4**

Tribunales
Confirman prisión por el homicidio de su mujer **P3**

Deportes
Málaga se mide ante un Murcia que elige creer **P7**



siete

Málaga

Miles de alumnos son testigos de cómo es un secuestro con rehenes en Málaga **P4**

El Málaga mide este domingo su positivismo ante un Murcia que ha elegido creer **P7**

SANIDAD Aseguran que se necesita incrementar la plantilla con 98 plazas más de médicos de familia y 10 de pediatras de atención primaria

El Sindicato Médico advierte de la “brutal” insuficiencia de la plantilla

DÉFICIT ESTRUCTURAL Recuerdan que el incremento de plazas de medicina de familia y pediatría, que se autorizó por parte de la Consejería en 2022, aún no se ha efectuado

Juan Diego Morales

MÁLAGA | El Sindicato Médico de Málaga (SMM) ha advertido una vez más de la insuficiencia de las plantillas de facultativos, tanto profesionales de familia como de pediatría, en el Distrito Sanitario Málaga-Valle del Guadalhorce, donde hay que atender a una población aproximada de unos 800.000 habitantes censados. Una cifra que sigue una tendencia de fuerte crecimiento, a la que hay que sumar la de los residentes estables no empadronados y flotantes que aumenta en periodos vacacionales.

El SMM, se remite a cumplir lo analizado en el año 2022 y que no se ha llevado a cabo en la actualidad. Entonces, se realizó un análisis de datos de los cupos de facultativos en este distrito sanitario y “se pudo comprobar que para poder adecuarlos con respecto a lo pactado en el Comité Interterritorial de Salud de 2019 (1.500 pacientes por cada médico de familia y 1.000 pacientes por cada pediatra), era evidente la necesidad de un aumento de la plantilla de

profesionales en un mínimo de 34 médicos de familia y 6 pediatras.

Hay van más allá y aseguran que teniendo en cuenta las nuevas ratios pactadas, “hay que revisar el déficit de facultativos en atención primaria”, de modo que “se puede precisar que en 2024 en el Distrito Sanitario Málaga-Valle del Guadalhorce, con la población actual y calculando sobre cupos de 1.300 pacientes para medicina de familia y 900 pacientes para pediatría (aprobado en 2023), se necesita incrementar la plantilla con 98 plazas más de médicos de familia y con 10 plazas más de pediatras de atención primaria”. Un déficit actual que califican de “brutal”.

Para María Ángeles Bernal, delegada de atención primaria del SMM, es necesario que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) disponga de un “presupuesto acorde” a las necesidades de la población del distrito sanitario de Málaga para paliar el “escandaloso déficit de médicos que hay en los centros de salud, tanto de médicos de familia, como de pe-



Imagen de una concentración convocada por el Sindicato Médico Andaluz. EUROPA PRESS/EDUARDO BRIONES

diatras. Desde el colectivo sindical médico han señalado en un comunicado que, a finales de 2022, la Consejería de Salud informó a los distritos sanitarios que se autorizaba la creación de nuevas plazas de medicina de familia y de pediatría para corregir ese

déficit estructural de la plantilla. Concretamente, al Distrito Sanitario Málaga-Valle del Guadalhorce se autorizaron 33 médicos de familia y 5 pediatras de atención primaria más, unos “desdoblamientos de cupo fueron autorizados, y las claves creadas”,

pero que, sin embargo, “actualmente siguen sin dotación de presupuesto y, por lo tanto, no han podido ejecutarse ni ofrecerse a contratación, traslados ni OPE”.

El Sindicato Médico de Málaga asegura que los facultativos a los que se les ha pro-

metido adecuar los cupos en sus centros de salud “están cansados de esperar, cada vez más incrédulos, y se palpa un creciente y preocupante desapego hacia esta empresa por parte de los profesionales más jóvenes”.

Un déficit de plantilla que consideran que, ante las ausencias de profesionales por vacaciones, bajas laborales o permisos varios, hace que “se complique aún más tanto la gestión de los centros como la labor asistencial, pudiendo llegar a suponer una sobrecarga laboral mantenida y un riesgo para la salud de las trabajadoras y los trabajadores”.

Déficit crónico

La responsable del SMM habla de un “déficit crónico que se está perpetuando” y que la Consejería se había comprometido ya en 2022 a empezar a resolverlo, por lo que “volvimos a reclamar y exigir que se dé el presupuesto por vía de urgencia” con lo que se prometió en 2022.

Por eso, han solicitado a la Dirección General de Personal y a la Gerencia del Servicio Andaluz de Salud (SAS), la dotación presupuestaria por vía de urgencia de todas las plazas de medicina de familia y de pediatría ya autorizadas al Distrito Sanitario Málaga-Valle del Guadalhorce.

ESCRITO EN EL METRO



Enrique Salvo Tierra

Éramos felices

A la vez que preparaba la presentación del extraordinario libro “Los restos del paraíso” de mi buen amigo Vicente Seguí, mantengo la atención en los últimos acontecimientos del conflicto en ese tan próximo oriente. En ello vengo a recordar unos ensayos

de Hermann Hess, sus escritos políticos, que ejercieron una importante influencia en mi forma de pensar. La lectura de su Sidhartha me brindó conocer entonces las siete fases vitales por las que se debe transcurrir. Aquella sencilla obra, me condujo a una más compleja. En el Lobo Estepario aprendí que por

lo menos un diezmo de nuestra alma siempre esconde a un licántropo. El relato de Demian me descubrió que toda infancia pierde su inocencia, se separa de un mundo de ensueño, al descubrir que la mentira es la llave que abre la puerta hacia la razón. Hace justo un siglo a Hess se le reconocía con el premio Nobel, entre otras por el libro buscado por mí en ese instante: Sobre la guerra y la paz. Escudriñé, sin éxito, sus hojas más que sepias, intentando reconstruir una reflexión que siempre he tenido presente, y que decía algo así como, para qué luchar si éramos felices en

nuestra pobreza.

Entonces recordé aquel invierno que tanto llovió, que por el resquebrajado techo supuraban las gotas de agua que caían sobre la manta del estrecho catre asentado en el salón. Una sobrecama de plástico alivió la humedad, pero hacía más difícil conciliar el sueño por la incansable gotera. Al llegar el verano mis padres, mientras parcheaban la cubierta de envejecidas tejas adornadas de coloridos líquenes amarillentos y verduscos, nos llevaron al campo donde construían una casita piedra a piedra. La vida en el campo estaba llena de sorpresas, de soni-

dos inigualables y ricos en su diversidad. Los gallos cantaban casi al unísono en la alborada, luego era el tumo del trote pesado de los potrillos trabados que iban al río a beber, finalmente en el cencerro de un cabestro abría el sequito de vacas mugientes. Era la sinfonía de cada mañana que como un despertador se unía al grato aroma de la panificadora vecina. Pero el momento de levantarse lo marcaba la voz del aguador. A voz en grito anunciaba que las alforjas de sus mulas portaban cántaros de agua fresca de la fuente de Chorroquina. Entonces nos apresurábamos con todo tipo de ca-

charros, desde lebrillos a porrones, desde ánforas hasta las jarras que llevábamos los más pequeños. Lo que recogiésemos era el suministro que tendríamos para tres días, tiempo hasta que volviese el aguador. Hace poco más de medio siglo el suministro de agua era así, sin grifos ni tuberías que los alimentasen. Cuando ahora, por cualquier motivo, nos cortan el agua por unas horas es cuando nos damos cuenta de su vital importancia, pero no apreciamos su gran valor cuando el agua nos impregna de vida a raudales bajo la ducha. A pesar de todo entonces éramos felices.

SUCESOS El doble apuñalamiento ocurrió en el barrio de El Boquetillo de Fuengirola

Un hombre mata a su casero y hiere a su novia

DECLARACIÓN Según el testimonio de la pareja del presunto agresor, el doble apuñalamiento podría estar relacionado con otro homicidio ocurrido el sábado

MÁLAGA Un hombre de 34 años ha sido detenido por la Policía Nacional en Fuengirola por apuñalar mortalmente a su casero, de 51 años, y herir a su novia, de 19, supuestamente para no ser delatado por otro homicidio ocurrido en esta localidad malagueña el pasado sábado.

El doble apuñalamiento ocurrió sobre las 23.00 horas de este miércoles en un piso del barrio El Boquetillo, del que logró escapar la pareja del presunto agresor tras sufrir múltiples heridas, según han informado fuentes próximas a la investigación.

La mujer pidió ayuda y fue atendida por la Policía Local de Fuengirola, que la trasladó a un centro de salud cercano y posteriormente fue evacuada al Hospital Costa del Sol de Marbella.

La Policía recibió otra llamada que alertaba de un hombre fallecido en la calle Ibiza y se estableció un dispositivo de búsqueda del presunto autor del apuñalamiento, que fue arrestado por la Policía Nacional.

Según ha relatado a los periodistas Francisco Rodríguez, que trabaja como panadero en la zona, el hombre se acercó a él malherido, tras recorrer andando unos 400 metros desde donde reside, y le pidió que llamara a los servicios de emergencia.

Tras sentarlo en una jardenera, pidió a una chica que pasaba por allí que telefonara a la Policía y a los servicios sanitarios, que comenzaron a hacerle una serie de preguntas sobre lo ocurrido.

La víctima, que se estaba desangrando, sufrió varias



El lugar de los hechos. EFE/JORGE ZAPATA

La Policía Nacional mantiene abierta la investigación con varias hipótesis abiertas

convulsiones y falleció antes de la llegada de los servicios sanitarios, según ha explicado.

El panadero conocía al fallecido, que residía desde hace "una pila de años" en el barrio y llevaba una "vida normal" en la que "no se metía con nadie", ha afirmado.

La investigación sigue abierta

El subdelegado del Gobierno en Málaga, Javier Salas, ha indicado este jueves a los

La mujer se encuentra hospitalizada, aunque se encuentra estable dentro de la gravedad de las lesiones sufridas

periodistas que el fallecido es el casero del presunto agresor, que hirió a su vez a su pareja, que se encuentra hospitalizada, estable dentro de la gravedad.

Salas ha destacado la rapidez con la que actuó la Policía, que mantiene abierta la investigación con varias hipótesis en estudio. Así, ha precisado que "no podemos avanzar más al respecto hasta que las actuaciones policiales y, posteriormente, las judiciales determinen lo que

ha sido".

De igual modo, ha incidido en que sobre el suceso "hay muchas hipótesis abiertas, que está estudiando la Policía Nacional en estos momentos", aunque, no ha dado más detalles al respecto por "seguridad de la investigación".

Relación con otro homicidio en Fuengirola

Según manifestaciones de la víctima y pareja del presunto agresor, el doble apuñalamiento de este pasado miércoles podría estar relacionado con otro homicidio sucedido el pasado sábado en Fuengirola, el de un hombre de 40 años de edad al que encontró su compañero de piso con un fuerte traumatismo en la cabeza.

TRIBUNALES Envía el caso a Xátiva

Confirman prisión por el homicidio de su mujer en Málaga

El Juzgado de Violencia sobre la Mujer número 1 ratificó la prisión provisional, comunicada y sin fianza

juzgados de Xátiva, donde consta que residía la fallecida, ya que en los casos de violencia de género los juzgados competentes para investigar las causas son los del lugar de residencia de las víctimas y no donde tiene lugar el hecho.

Unos días después del suceso, ocurrido el 6 de abril en un apartamento turístico de la capital malagueña, el Ministerio de Igualdad confirmó como crimen machista el asesinato de esta mujer.

No existían denuncias previas contra el presunto agresor, que fue detenido en un principio sospechoso de un homicidio imprudente, al pensarse que la mujer había muerto accidentalmente durante una práctica sexual "extrema".

Pero el titular del Juzgado de Instrucción número 9 de Málaga que le tomó declaración acordó su ingreso en prisión provisional comunicada y sin fianza y traspasó el caso a un juzgado de violencia sobre la mujer al considerar el caso un posible crimen machista.

Esta mujer que convirtió en la tercera víctima mortal por violencia machista en Andalucía en 2024, las tres en la provincia de Málaga.

MÁLAGA El hombre estadounidense de 50 años que ingresó en la cárcel por la muerte de su pareja, de 43 años y la misma nacionalidad, el día 6 en un piso turístico de Málaga, continuará en prisión, y la causa se investigará en los juzgados de Xátiva (Valencia), donde residía la víctima.

El Juzgado de Violencia sobre la Mujer número 1 de Málaga ratificó a finales de la semana pasada la prisión provisional, comunicada y sin fianza del detenido por la presunta comisión de un delito de homicidio, según ha informado este jueves el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA).

En su comparecencia en las dependencias del Juzgado de Violencia, el detenido solo prestó declaración para ratificar lo ya dicho en el juzgado de guardia ante el que había comparecido el día 8.

El Juzgado de Violencia de Málaga acordó a continuación inhibirse en favor de los



Ciudad de la Justicia de Málaga. ARROYO

Centro Cultural
La Malagueta

abril-junio 2024

cclamalagueta.com

Rodrigo Sorogoyen · Fernando Savater · Juan Luis Cebrián · Luca Constantini · Carmen Tomás · Henar Álvarez · Rafael Narbona · Rita Canto Vergara · Agustín Fernández Mallo · Sol de la Quadra-Salcedo · Diana Navarro · Sabina Urraca · Antonio Turiel · Angeles Caso

EXPOSICIÓN: María María Acha-Kutschner *Womankind*

MÁLAGA
PASEO 9, PABELLÓN NOROCCIDENTAL
SALA DE EXPOSICIONES
C/ San Sebastián, 5
www.cclamalagueta.com

Diputación Provincial
de Málaga

Málaga**PLAN DIRECTOR** Este X Encuentro con Escolares es una de las muchas actividades organizadas

Miles de alumnos, testigos de cómo es un secuestro con rehenes

DESPLIEGUE La jornada, en la Plaza de Toros contó con la participación de helicópteros, drones, vehículos policiales, furgonetas de policía científica**Naomi Sánchez**

MÁLAGA | La Policía Nacional y la Guardia Civil trabajan muy estrechamente con los centros educativos de la provincia para que desde pequeños los malagueños sepan protegerse. Los agentes acuden a los colegios para educar al alumnado, docentes y familias en temas como la seguridad en internet, el acoso escolar o la violencia machista. Actividades que se realizan dentro y fuera de clase.

Bajo la atenta mirada 6.700 alumnos niños y niñas de 54 centros, los agentes han recreado varias operaciones en la Plaza de Toros de La Malagueta. Se han descolgado de las gradas, han liberado a un rehén y han detenido a los malos. Este X Encuentro con Escolares de la provincia es una de las muchas actividades que se desarrollan dentro del Plan Director de la Subdelegación del Gobierno. Una acción formativa que establece canales de comunicación entre las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y la comunidad educativa, para la convivencia y mejora de la seguridad en los centros y sus entornos.

“Hay muchos temas que nos preocupan”, ha explicado el subdelegado del Gobierno en Málaga, Javier Salas, como “la seguridad en Internet, la violencia de género, el acoso escolar, drogas o alco-



X Encuentro con Escolares de la provincia de Málaga de la Policía celebrado en la Plaza de Toros. OLMEDILLA

hol”. La Policía Nacional y Guardia civil “abordan” estos temas en los colegios para “educar a nuestros alumnos y alumnos en la seguridad”. También realizan actividades en el exterior, como la de este jueves, donde los escolares han podido ver “cómo trabajan” los agentes y “los medios que tienen en la provincia”. El X Encuentro con Escolares ha contado con la participación de helicópteros, drones, vehículos policiales, furgonetas de policía científica y de la Unidad de Intervención Policial, Guías Caninos, Tedax y del Grupo de Operaciones Es-

peciales (GOES) de la Policía Nacional.

Salas ha detallado que a lo largo del pasado curso 2022-23, ambos cuerpos participaron en casi 1.800 acciones formativas repartidas en 1.440 charlas al alumnado, 285 reuniones con personal docente y 22 reuniones con Ampas en 369 centros educativos de toda la provincia: “Los agentes abordan directamente las problemáticas que se encuentran. Son actuaciones muy efectivas”.

El curso pasado se llevaron a cabo 2.815 actuaciones de vigilancia en el entorno de los

centros educativos en prevención contra el tráfico y el consumo de drogas. El Plan Director para la convivencia y mejora de la seguridad en los centros educativos y sus entornos entró en funcionamiento en 2006 gracias a un acuerdo entre los ministerios de Educación e Interior para impulsar un programa que fomentara en la ciudadanía la educación, promoción y mejora de la seguridad personal y ciudadana formando parte del currículo escolar y convirtiéndose en un instrumento educativo para formar ciudadanos libres y responsables.

FUNCIONARIOS Por la subida salarial

El acuerdo Justicia, CSIF y UGT movilizará el día 23 a 3 sindicatos

J.M./MÁLAGA | El acuerdo retributivo suscrito el pasado 11 de abril entre el Ministerio de Justicia y CSIF y UGT, dos de las cinco centrales sindicales que desde hace un año han venido reclamando una subida salarial para los 45.000 funcionarios de la Administración de Justicia de toda España, ha dividido a la parte social y está en el origen de las protestas que a partir del próximo martes, 23 de abril, han convocado los sindicatos STAJ y Comisiones Obreras.

Para esa jornada está prevista una concentración en la sede de la Ciudad de la Justicia de Málaga, en Teatinos, a la que también ha sido convocado el sindicato SPJ-USO, la segunda fuerza con representación entre los funcionarios de los juzgados de la provincia malagueña, y que ha cuestionado el acuerdo de la subida por ser insuficiente.

El documento suscrito por el ministro de Justicia, Félix Bolaños, y los dirigentes del

sector nacional de Justicia Javier Jordán (CSIF) y Carlos J. Álvarez (UGT), contempla subidas salariales de entre 250 y 165 euros mensuales para médicos forenses, facultativos de Toxicología, técnicos de laboratorio, gestores, tramitadores judiciales y personal de auxilio, cuantías bastante alejadas de las 430 y 350 que habían apoyado las cinco centrales sindicales que comenzaron las protestas el 17 de abril de 2023.

La negociación que se estaba llevando a cabo se alteró después de que el Ministerio anunciase que estaba dispuesto a asumir un incremento salarial, pero solo para aquellos territorios donde la competencia estaba gestionada por el Gobierno, trasladando a las comunidades autónomas con transferencias en materia de Justicia, entre ellas Andalucía con unos 9.000 trabajadores públicos, los futuros aumentos y la negociación.



Tras el acuerdo con algunas centrales sindicales. VM

SIENTE Andalucía

Viernes a las **21.00 h.**
Con Lino Ramos

7 siete 7tvandalucia.es  

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

“Es una indecencia que Puente sólo venga a dar malas noticias”

SUMA Y SIGUE Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en Sevilla **CRÍTICAS** Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz

Abraham Ceballos

JEREZ | El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, lamentó ayer que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía, para lo que puso como ejemplos la falta de apoyos concretos en el desarrollo de infraestructuras hidráulicas para hacer frente a la sequía, el no al AVE de Huelva y de Cádiz, al tren de la Costa del Sol, o el nulo desarrollo de los fondos correspondientes al ejecutivo central para la ITI de Cádiz.

Fue, de hecho, especialmente crítico con la figura del ministro de Transportes, Óscar Puente, a quien afeó que “sólo venga a Andalucía a dar malas noticias. Es una indecencia, porque encima se divierte dándolas”, apuntó ayer en el transcurso de la entrevista ofrecida al espacio *Siente Cádiz* de 7 TV Andalucía, en el que, a los descartados proyectos de alta velocidad para Huelva y Cádiz, sumó que el proyecto del tercer carril de la A4 se quede en Sevilla. “Ni se hace el desdoble de la N-IV, pendiente entre Los Palacios y Jerez, ni el tercer carril de la autopista hasta Cádiz”, señaló.

Apuntes

La “revolución” del hidrógeno verde

■ ■ Sanz subrayó en la entrevista que el hidrógeno verde “es para Andalucía lo que el petróleo supuso para los países productores”, y está convencido de que va a suponer una “revolución”.

La Junta y el Circuito de Jerez

■ ■ El consejero admitió que a la Junta le “gustaría tener más capacidad de decisión” en el Circuito de Jerez e incrementar su participación en la sociedad, por lo se pone a disposición del Ayuntamiento

En este sentido, reivindicó la fortaleza del gobierno andaluz a la hora de afrontar situaciones como la de la sequía, frente a la que se van a mantener las obras proyectadas, “como si no hubiera llovido”, o el impulso concedido, por parte de la Junta, a la citada ITI de



Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Cádiz, de la que ya han ejecutado el 90% de los fondos previstos -casi 300 millones de euros-, “sin que sepamos qué ha pasado con los fondos que tendría que haber invertido el Gobierno central en la provincia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un verano potente. La sequía no ha desaparecido, pero no tendremos que recurrir a los barcos para traer agua, gracias a las lluvias y a nuestra apuesta por las infraestructuras, y desde el punto de vista turístico vamos a seguir experimentando un

crecimiento económico destacado”, lo que incrementa asimismo las expectativas positivas de cara al cierre del ejercicio a final de año, en especial en lo relativo a la creación de empleo, donde Andalucía sigue liderando las estadísticas en lo que va de año.

SOLIDARIDAD

Las diputaciones abordan los retos de la cooperación al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes de las diputaciones de Málaga, Jaén, Córdoba, Sevilla, Huelva, Granada y Almería se reunieron ayer para abordar soluciones de forma conjunta a los retos de cooperación al desarrollo. Esta primera reunión de coordinación se celebró en la sede de la Diputación malagueña a instancias del Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional (FAMSI), con la participación de representantes de las diferentes áreas con competencias en cooperación al desarrollo de las diputaciones, según informó esta entidad en un comunicado.

Se pretende dar prioridad a la identificación y análisis de los retos más apremiantes a los que se enfrentan en el contexto actual, según FAMSI; las disparidades entre los que tienen y los que no tienen, la influencia de los efectos del cambio climático, que se suma a los efectos producidos por el covid, las guerras y conflictos, muchos de ellos olvidados...

Ante este contexto, las políticas de cooperación y solidaridad se hacen más necesarias que nunca, sostiene el Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional.

NARCOTRÁFICO Propone además crear una sección especializada en Algeciras y que la Audiencia Nacional absorba las causas más complejas

El CGPJ envía un refuerzo al juzgado de Barbate que instruye el asesinato de los dos agentes

CADIZ. EFE | La Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) acordó ayer en una reunión celebrada en Cádiz un refuerzo de los juzgados de Barbate, con la adscripción de una jueza, para agilizar las causas que instruye, como el asesinato de dos guardias civiles embestidos por una narcoLANCHA el pasado 9

de febrero.

La Comisión Permanente del CGPJ se desplazó ayer a Cádiz para “escuchar” a los jueces de Cádiz y Huelva que trabajan en la zona con el problema del narcotráfico y “tratar de ayudar”, viendo “cuales son las medidas que pueden ser más eficaces”, explicó en declaraciones a los medios su presidente, Vi-

cente Guilarte Para ello, y tras “los aterradoros” sucesos de Barbate, el órgano de gobierno de jueces y magistrados celebró ayer en la sede de la Audiencia Provincial de Cádiz una reunión de su comisión permanente y otra con el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Lorenzo del Ríos; los presidentes de las Au-

dencias de Cádiz y de Huelva y jueces decanos de partidos judiciales de ambas provincias.

Además de acordar el refuerzo de los juzgados de Barbate, por seis meses renovables, el CGPJ ha dado cuenta de un informe de su Servicio de Inspección sobre la saturación de los juzgados de Barbate, La Línea de La

Concepción y Sanlúcar de Barrameda, en Cádiz, y los de Ayamonte y Moguer, en Huelva, los más afectados por el narcotráfico, y que propone medidas de refuerzo, entre otras crear una nueva sección especializada de la Audiencia Provincial en Algeciras y que la Audiencia Nacional absorba las causas más complejas, y cambios legislativos, como la limitación de los recursos reiterados de los investigados para retrasar las causas.

El presidente del CGPJ ha aprovechado para reclamar la renovación de este órgano

como “fórmula inmediata y necesaria” también para pilotar iniciativas de la lucha judicial contra el narcotráfico en el Campo de Gibraltar: “tiene que ser un nuevo Consejo, con una visión de futuro y no nosotros que estamos en una situación de absoluta interinidad”, dijo.

El informe de la situación de los juzgados indica que la carga de trabajo global (civil y penal) supera en todos estos partidos los indicadores establecidos por el CGPJ. Su carga media global fue de un 139 % en 2022 y de un 134,2 % en 2023.

GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

Robles defiende firme la inversión en defensa frente a la oposición de Sumar

JUSTIFICACIÓN Dice que busca reforzar su capacidad de disuasión en un contexto marcado por la amenaza rusa y la escalada en Oriente Próximo

MADRID. EFE | La ministra de Defensa, Margarita Robles, defendió ayer de manera firme la inversión en defensa, que dijo es "invertir en paz con mayúsculas" frente a la oposición de Sumar, el socio de Gobierno, a que se incrementa el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de este partido y de unos presupuestos prorrogados, el Gobierno tiene claro que España debe reforzar su capacidad de disuasión en un contexto geopolítico complicado marcado por la amenaza rusa y la escalada de tensión en Oriente Próximo y, por ello, su objetivo es seguir invirtiendo en defensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo dio un paso en esa dirección al aprobar una inyección de más de 1.129 millones de euros para reforzar de forma "urgente" las capacidades militares e incrementar la reserva estratégica, lo que justificó por el "contexto de volatilidad, incertidumbre e inestabilidad" que se vive a nivel internacional.

La fórmula elegida fue un acuerdo marco para el suministro de sistemas de armamento, munición y equipamiento militar sin especificar qué tipo de material se va adquirir con ese montante.

Un acuerdo al que los representantes de Sumar en el Gobierno se opusieron en la reunión del Consejo de Ministros, según fuentes de la



La ministra de Defensa, Margarita Robles. EFE / JAVIER LIZÓN

Vicepresidencia Segunda, si bien evitaron criticar públicamente la decisión. "Cuando yo oigo algunas veces a gente decir queremos la paz, naturalmente los que invertimos en defensa lo hacemos porque creemos firmemente en la paz. Y eso hay que decirlo claramente y sin complejos", señaló la ministra de Defensa durante su intervención en el foro *Wake up*

Spain, organizado por El Español.

La aprobación de esa partida de más de 1.100 millones llega después de que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ratificara ante el pleno del Congreso, el pasado día 10, su apuesta por aumentar la inversión en materia de defensa para tener más capacidad de disuasión.

Una declaración de inten-

ciones de Sánchez que elevó la tensión con Sumar, cuyo portavoz parlamentario, Iñigo Errejón, le pidió suspender el compromiso de aumentar el gasto militar hasta el 2 % del PIB en 2029. Al igual que Sánchez, la política de disuasión es uno de los argumentos esgrimidos por Robles para justificar las inversiones en defensa en un contexto difícil en el que se ha constatado la vulnerabilidad del ser humano: "Ha podido pasar con un virus y lo mismo puede pasar cuando hay autócratas y dictadores en el mundo que son capaces de invadir un país como Ucrania", advirtió. Además, la pertenencia tanto a la Unión Europea como a la OTAN obliga a aportar recursos a la defensa colectiva para que España pueda ser considerada con un socio fiable.

Con estas dos organizaciones el Gobierno se ha comprometido a que la inversión en defensa llegue al 2 % del PIB en 2029, para lo cual tiene que ir incrementando año tras año los presupuestos en esta materia.

Y es que España está en el furgón de cola del gasto militar. En 2023 destinó el 1,24 % de su Producto Interior Bruto, lo que lo sitúa como el tercer país de la OTAN que menos proporción de su PIB invirtió en defensa el año pasado, según datos de la Alianza.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

Otxandiano pide perdón pero sigue sin calificar a ETA de terrorista

BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA. EFE | El candidato de EH Bildu a lehendakari, Pello Otxandiano, ha afirmado que se

"arrepiente" de la respuesta que dio a una pregunta sobre ETA y ha pedido perdón a sus víctimas si con esas palabras hirió "su sensibilidad", aunque ha seguido sin calificar a esta organización de terrorista.

Otxandiano afirmó el pasado lunes al ser preguntado sobre ETA que fue un "grupo armado" y que depende de los "diferentes puntos de vista" considerarlo o no terrorista, término que no usó para referirse a dicha banda.

"Me arrepiento de haber dado esa respuesta y no haber respondido diciendo que en campaña tenemos que sacar este tema fuera del contexto electoral", señaló.

Asociaciones de víctimas del terrorismo como Covite y la AVT han calificado de "falso" y "no creíble" el perdón que les ha transmitido el candidato de EH Bildu.

Las palabras de Otxandiano han sido rechazadas en las redes sociales por parte de asociaciones de damnificados por el terrorismo como Covite, que ha asegurado que el "perdón" del candidato "no es creíble", mientras sus "palabras no se conviertan en hechos".

"Siguen sin decir que matar estuvo mal; siguen llamando 'presos políticos' a los asesinos presos y prohibiéndoles arrepentirse, los siguen exhibiéndolos públicamente como si fueran héroes", ha de-



Pello Otxandiano. EFE

nunciado.

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, reprochó ayer que EH Bildu no califique a ETA de banda terrorista, ya que considera que "hay que llamar a las cosas por su nombre". "ETA no fue una banda armada, ni un movimiento de liberación nacional, como dijo Aznar. Fue -ha añadido- una banda terrorista que fue derrotada por la democracia española".

Por su parte, el portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Miguel Tellado, opinó ayer que las disculpas "no son reales", a la vez que volvió a cargar contra el PSOE por "sobre-actuar" con respecto a este tema.

"Creo que esas disculpas no son reales, si fuesen reales Bildu condenaría sin paliativos el terrorismo y condenaría sin paliativos los 40 años de sufrimiento, drama y terror que ha causado la banda terrorista ETA, que es una banda terrorista y no se puede calificar de ninguna otra forma", aseveró.

ORIENTE MEDIO Sánchez dice que se le reconoce el "papel de vanguardia" por su decisión

España reconocerá a Palestina aunque no le sigan otros países

BRUSELAS. EFE | El Gobierno español reconocerá en las próximas semanas a Palestina como Estado con independencia de que otros países puedan sumarse o no a esa decisión.

Así lo aseguran fuentes del Ejecutivo tras la serie de reuniones que está manteniendo el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, con otros li-

deros europeos para analizar la situación en Oriente Medio, explicarles su posición e intentar coordinar actuaciones en esa dirección.

Pero tanto si otros países se suman a la tesis de España de reconocer ya al Estado palestino como si no lo hacen, el Gobierno tiene adoptada ya una decisión política y hará ese reconocimiento, tal y co-

mo dijo Sánchez, antes de que acabe el presente semestre. Es más, las fuentes citadas subrayan que la decisión, que recuerdan que está avalada por una proposición aprobada por el Congreso en 2014 y cuenta con un aval mayoritario de la sociedad española, se adoptará en semanas más que en meses.

El presidente del Gobierno

español, Pedro Sánchez, aseguró ayer que tanto en Europa como en Oriente Medio y en la comunidad árabe se reconoce el "papel de vanguardia" de España para reconocer a Palestina como Estado y garantizó que seguirá adelante con sus planes: "Vamos a dar ese paso".

Sánchez retificó sus intenciones en la rueda de prensa que ofreció ayer tras la reunión extraordinaria del Consejo Europeo que se celebró en Bruselas y en la que uno de los asuntos de debate de los Veintisiete fue la situación en Oriente Medio.

ORIENTE MEDIO Por el ataque a Israel

EEUU anuncia nuevas sanciones contra Irán

WASHINGTON. EFE | El presidente de EEUU, Joe Biden, anunció ayer nuevas sanciones a Irán por el ataque contra Israel. A través de un comunicado firmado por el portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller, el Gobierno estadounidense explicó que además se está apuntando al programa de vehículos aéreos no tripulados, a la industria siderúrgica y las empresas de auto-

móviles de Irán. "En respuesta al ataque sin precedentes de Irán contra Israel EEUUU está tomando medidas radicales contra varios actores involucrados en el programa de vehículos aéreos no tripulados de Irán, proveedores y clientes de uno de los mayores productores de acero de Irán y compañías automotrices iraníes con conexiones con EEUU", apunta el comunicado.



Absit invidia

Pedro García Vázquez

Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur



Gibraltar ahora

La abrupta salida del Reino Unido de la Unión Europea dejó Gibraltar en tenguere. Ocho años después del Brexit rechazado con sus votos por los gibraltareños, se da por hecho un acuerdo político entre Bruselas, Madrid, Londres y Gibraltar en el marco de un nuevo formato -el enésimo- de negociación. La historia del Peñón es también la crónica de sus mesas de diálogo. Han existido para todos los gustos y disgustos. Atrás quedó el tiempo en el que España rechazaba sentarse a negociar con el inquilino del número 6 de *Convent Place* hasta que el ministro Miguel Ángel Moratinos admitiera la fórmula *dos banderas, tres voces* para establecer un foro tripartito de cooperación. Fue el 18 de septiembre de 2006 en Córdoba. A partir de ahí, la lógica presencia de las autoridades gibraltareñas en el foro de diálogo que dilucide su futuro se ha corroborado cuando el pasado 12 de abril el ministro principal Fabian Picardo compartió mesa en Bruselas con el vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea y los ministros de Asuntos Exteriores de España y el Reino Unido. El contencioso se ha modernizado. La polémica ya no está en quiénes hablan sino en el qué se acuerda aunque siempre he echado de menos una representación empoderada de las autoridades del Campo de Gibraltar en ese o cualquier otro foro de diálogo que determine el futuro del Peñón y su entorno. Hubo algún intento en la década de los noventa integrando al presidente de la Mancomunidad de Municipios -entonces José Carracoo- y los alcaldes de La Línea y San Roque en una comisión interministerial, pero sin apenas recorrido. Igualmente, año a año un papel representativo del Gobierno andaluz simplemente por cortesía institucional y porque es probable que algunos asuntos afecten a competencias de la administración autonómica. Ahora, tras el acuerdo político alcanzado hace unos días en la capital europea, hay que poner en negro sobre blanco el pacto que afectaría al "aeropuerto, bienes y movilidad", según recoge el comunicado conjunto. Hay un refrán de origen anglosajón que dice: el diablo está en el detalle. No lo deben olvidar los diplomáticos españoles a la hora de escrudiñar el texto final del acuerdo que aseguraría, dice el documento, un futuro de prosperidad para toda la región, una región -el Campo de Gibraltar- a la que aún le cuesta creerlo. ■

PROGRAMA Mezcla elementos de folclore local con música electrónica y sintetizadores

Llega 'Foolk', fusión de tradición y vanguardia

FESTIVAL La Térmica acogerá este evento los días 31 de mayo y 1 de junio, el cual contará con representación de destacados artistas internacionales

Vicente Roca
MÁLAGA

La Térmica ha lanzado 'Foolk', un innovador encuentro de experimentación sonovisual que fusiona la tradición con la vanguardia. Este evento, que se llevará a cabo los días 31 de mayo y 1 de junio en La Térmica, contará con destacados artistas internacionales como Ryoichi Kurokawa y Marina Herlop, junto a otros talentos como Isabel Do Diego, Bromo, Amas y Electroverdiales, consolidando a Málaga como un punto de referencia en los festivales europeos de vanguardia.

El evento, organizado por La Térmica, el Ayuntamiento de Málaga, Transdisciplina y Narita, con el respaldo de Cervezas Victoria y Radio 3, fue anunciado por el vicepresidente de Cultura, Educación y Juventud, Manuel López Mestanza, junto a la concejala de Cultura, Mariana Pineda, el director de La Térmica, Antonio Javier López, el artista visual Azael Ferrer de Transdisciplina y Gloria Sendra de Narita.

El programa de 'Foolk' abarcará diversas actividades desde la tarde hasta la medianoche, ocupando espacios como el Patio del Archivo de La Térmica. Aquí se entrelazarán elementos



Presentación de 'Foolk' en La Térmica. ROCA

Además de las presentaciones artísticas, habrá una sección formativa dirigida por figuras destacadas

de folclore local con música electrónica y sintetizadores, enriquecidos con creaciones audiovisuales y artes performativas para ofrecer experiencias multifacéticas al público.

Además de las presentaciones artísticas, se llevará a cabo una sección formativa dirigida por figuras destacadas como el director de arte Ernesto Artillo,

la bailarina Luz Arcas, Pedro Jiménez de Los Voluble y la docente Alba G. Corral, quienes ofrecerán talleres y masterclass para profesionales y aficionados interesados en participar.

Las entradas están disponibles en <https://foolkmag.com/> a un precio de 18 euros para un solo día y 30 euros para los dos días completos. ■

**SEDE
ELECTRÓNICA**
DIPUTACIÓN DE MÁLAGA



Tus gestiones accesibles a golpe de clic
Fácil, cómodo y sin desplazamientos